

LA LUCHA

Periódico defensor de los intereses morales y materiales de la villa y su comarca
SE PUBLICA CADA SEMANA

Este periódico insertará cuantos escritos reciba en defensa de la buena administración y cultura del pueblo, siempre que la dirección los estime de la consideración pública.

No se devuelven los originales, aunque no se publiquen.

PRECIO DE SUSCRIPCION

Trimestre	1'50 pesetas
Número suelto	0'10 "
Número atrasado	0'20 "

Pago anticipado

Anuncios á precios convencionales.

Redacción y administración: Plaza Constitución, 22.

Punto de venta: Calle de Sumeras, 9.

NADA DE MEDIAS TINTAS

Con anterioridad á la última campaña electoral decíamos que los alardes de solidaridad y los pujos de disciplina de que hacían gala los republicanos de esta localidad, eran pura ficción, obedecía su proceder interesado al deseo de granjearse las simpatías de los verdaderos solidarios, para que á la sombra de tan irreductible movimiento regional poder presentar un candidato de iguales arraigadas convicciones que las que ellos alientan, bien mezquinas por cierto.

Hecha profesión de fé, los oportunistas republicanos solidarios de hoy, tremebundos revolucionarios de ayer, no contaban que su enigmático proceder sería estudiado y fiscalizado por los verdaderos campeones del progresivo movimiento, que escamados, miraban con recelo los planes del, en apariencia, potente partido republicano.

No se hizo esperar el desenlace, y en breve tiempo, las mal reprimidas ambiciones, la ficticia supremacía de fuerzas palpablemente demostrada en todos los actos de alguna resonancia, fueron la causa que obligó á la Junta de Solidaridad, haciendo mucho favor á los republicanos, á declarar el distrito libre.

Semejante acuerdo fué el principio del fin del partido republicano, de ahí arranca el periodo decadente del mismo y como consecuencia la gran derrota sufrida en las últimas elecciones de diputados á Cortes.

Tan pronto como se han dado cuen-

ta de su poco airosa situación, han preferido sentar plaza de engañados antes que confesar su impotencia, más como necesitaban un motivo fundado y racional que explicara su actual cambio de rumbo, no hallándolo á mano, lo inventaron culpando á la Solidaridad, con gran sorpresa de la prensa del partido, como lo demuestra el siguiente suelto que inserto en *La Publicidad* dice lo siguiente:

« A LOS REPUBLICANOS DE GRANOLLERS

»Nos escriben de Granollers, que en reunión general extraordinaria celebrada en el Centro Republicano, acordaron los congregados separarse de Solidaridad Catalana. Y al propio tiempo convocar á todas las entidades republicanas del distrito, con el objeto de nombrar un representante para la Asamblea Nacional que se reunirá en Madrid el día 23 del corriente.

»Nos sorprende el acuerdo de los republicanos de Granollers, á quienes las elecciones últimas de diputados á Cortes debiéralos servir de gran enseñanza por lo que se refiere á la conducta del partido y á su organización.

»Aquel fracaso, que todos deploramos, había de obligarles á concentrar todas sus actividades para obtener la estrecha unión de todos los republicanos y luego á preparar la lucha para las elecciones de concejales, que una vez fuertes en los Ayuntamientos, les sería más fácil conseguir mayoría en las elecciones de diputados á Cortes.

»En la derrota encontró Francia estímulos y elementos para su reconstitución, procediendo para lograrla con gran tino, prudencia y actividad. Aplicando este sistema, huyendo del

despecho, guardando mucha serenidad pueden llegar á conseguir sus deseos los republicanos de Granollers.

»Por lo que se refiere á nombrar representante para la Asamblea Nacional, no cabe tal nombramiento dentro de la convocatoria publicada por D. Nicolás Salmerón y será trabajo inútil si lo realizan, porque la Asamblea no admitirá más representantes que los elegidos por las Juntas provinciales, los senadores, diputados á Cortes, ex-senadores y ex-diputados.

»Y presumiendo que los buenos republicanos de Granollers, no pretenden alzarse en rebeldía contra los acuerdos del jefe del partido, Sr. Salmeron, por este motivo nos permitimos hacerles estas observaciones.»

No debe sorprenderle al colega republicano el proceder de sus antiguos correligionarios y mucho menos debe extrañarle la derrota sufrida, puesto que se trata de gentes la mayoría de buena fé, que fiados de las palabras de su jefe no vacilan en seguirle hasta en sus crasos errores, y como esta jefatura generalmente recae en personas de marcada ineptitud y de principios políticos inestables cuando no en algún resellado; se explica satisfactoriamente no sólo el poco arraigo de las ideas republicanas en nuestro distrito, si que también la colosal derrota sufrida en las últimas elecciones y últimamente el cambio de frente á la revolución.

No se canse *La Publicidad* dándoles buenos consejos y tratando de hacer que ingresen de nuevo al radil, están donde deben estar y para bien de todos y en particular de la Solidaridad es indispensable que perseveren en su